# Granadahoy.com

La abstención de **C's** 

evita la reprobación del alcalde por machismo •9

La rectora pide soluciones para el 'atasco' de personal >15

Alberto Rodríguez rueda en París su película sobre Luis Roldán - AT49

EL CONSEJERO DE FOMENTO SE REÚNE CON LOS ALCALDES DE LOS MUNICIPIOS IMPLICADOS >6-7

## El Metro tendrá que esperar a final de 2016 para su puesta en marcha

- El precio del billete será igual al de cualquier otro transporte público
- La Junta cambia de idea y descarta la apertura parcial hasta La Caleta
- Los trámites previos a la explotación provocan que se alargue el proceso



22-23 SONDEO ELECTORAL DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA

## Ciudadanos rentabiliza su apoyo a Susana Díaz tras la investidura

 El partido de Rivera sube cinco puntos después de las autonómicas  El PSOE andaluz afianza su ventaja sobre un PP que se desploma 13 INVESTIGACIÓN DEL CASO ROMANONES

## El informe canónico sobre los abusos ve "apariencia delictiva"



11 PROYECTO EMPRESARIAL

La sombra de la crisis llega a San Agustín Gourmet GRANADA HOY | Martes 28 de Julio de 2015

#### **OPINIÓN**

#### La chauna





@torrentepep

#### SÍ PUEDEN

A gazuza con la que emprendieron su aventura política local los emergentes del sí se puede, con sus mareas y sus lugares ahora comunes, está demostrando hasta qué punto se ha hecho con muchos gobiernos locales la improvisación, la inmadurez y el desenfreno de sus fruslerías, no exentas de la dosis de humor correspondiente.

Empecemos el repaso por Asturias, donde una pareja de concejales nos han prometido hablar siempre con el género femenino para desagraviar el sexismo, dicen, de quienes hablamos cotidianamente con el referente académico de la RAE, que es quien hasta hoy limpiaba, pulía y daba esplendor al español. Está por ver si semejante estandarte lingüístico significará que el chico, o la chica de aburridas trazas, habrán de ir a comer sándwich de polla, aunque la carne que acompañe a la lechuga y el tomate emparedados siga siendo de pollo.

Del mismo corte es la concejala de Pamplona que nos ha enseñado lo que encierra el sostén de sus *entrefrenos*. La fiera radical ha puesto ante los ojos de todos eso que luchan por erradicar las asociaciones de igualdad navarras que en Pamplona se manifestaban antes de San Fermín. O sea que, líbresenos, literalmente, y al quite festivo, de esas concejalas alternativas.

Estos chicos que van de libérrimos por el mundo se empeñan en representar sólo a los ciudadanos que les votan, y pasan olímpicamente del respeto institucional que nos hemos obligado a mantener a través de las leyes y la costumbre. Se olvidan de que nos representan a todos. Por eso surge un alcalde en Santiago que se esfuerza en ser noticia por su postureo antirreligioso, más que por su acción municipal. Tal que Ada Colau, que sin que nadie se lo pida, nos ha liberado del supuesto tormento de tener en el Saló de Plens de l'Ajuntament de Barcelona un busto del

Estos chicos que van de libérrimos por el mundo se empeñan en representar sólo a los ciudadanos que les votan Rey Juan Carlos. Igual habría que explicarle a la señora alcaldesa que Juan Carlos hizo más por esta democracia (que a ella la ha puesto donde está) que 50.000 colaus que se colaran en el salón de plenos en fotocopias a color.

Era de esperar que, viendo los titulares alcanzados, también buscaran su ratico de telediario otros colegas. No tardó el alcalde de Zaragoza, o la alcaldesa de la pontevedresa villa de Moaña, de agraviar ambos a Felipe VI, con desdenes intercambiables desde el punto de vista institucional, que les han dado su efímera aparición gloriosa.

Es la versión original de esta emergente política, y no aquella que nos prometían en campaña. Pero todo es superable. No ya en Madrid con Carmena y su Carmona adjunto, sino a lo largo y ancho de la piel de toro española. ¿Toro? ¿He escrito toro? Lavín compae, la que me van a liar los antitaurinos. Y usted que lo lea.

#### La mirada urbana



GRANADA HO

#### Seguridad peatonal contra millones de años de historia

¿Quiénes somos?¿De dónde venimos?¿Adónde vamos? La pregunta universal que se hace todo ser humano. La solución, a veces, está más cerca de lo que uno cree. Por ejemplo, en el suelo que pisamos. El del centro de Granada guarda secretos como los ammonites, unos fósiles con 250 millones de años de historia que preocupan a muchos granadinos como Francisca de la Torre, una lectora de **Granada Hoy** que alerta del peligro de que se pierdan por los trabajos de pulimento en las aceras de Reyes Católicos para evitar caídas porque las losetas son muy resbaladizas.

#### Lapidario

#### UNA PACIENCIA A PRUEBA DE BOMBAS

ICEN que la paciencia es la madre de la ciencia. En eso tienen un doctorado los granadinos que llevan esperando ni se sabe la llegada de grandes infraestructuras como el Metro y el AVE, las obras de nunca acabar. La inauguración del tranvía se vuelve a posponer y ya van unas cuantas. Como mínimo no empieza a rodar hasta el último cuatrimestre de 2016 y la irrupción de la Alta Velocidad para este año sigue en el aire. Al menos parece que la predisposición es mejor que la de antes y quién sabe si también lo del consenso.

#### SE BAJA EL SUFLÉ DE SAN AGUSTÍN

LGO pasa en el Mercado de San Agustín, un sitio maldito que al renacer con la etiqueta de gourmet parecía enderezar el rumbo. Tras un arranque fulgurante con miles de visitantes diarios, el mercado se ha dado de bruces con la realidad. La temporada baja en la capital y la incapacidad de atraer clientes sitúan al edificio en sus horas más bajas.

#### Lo más leído en la web

#### www.granadahoy.com



#### Motril

El Plan de Protección del Litoral entra en vigor

El pasado martes entró en vigor el Plan de Protección del Litoral, después de 30 días tras su publicación en el BOJA. No se ponen de acuerdo los partidos políticos, como tampoco ha contentado a los empresarios o ecologistas.



#### **Educación**

Se bonificará la jubilación de los mayores de 65

Los docentes universitarios que se jubilen tendrán bonificaciones a partir de los 65 años. La bonificación será "en virtud de los servicios que hayan realizado y la edad del retiro", según informó el Ejecutivo.



#### **Municipal**

La reprobación del alcalde y TG7, al pleno

El Ayuntamiento abordó

en dos plenos extraordinarios cuestiones como la reprobación de José Torres Hurtado tras las manifestaciones de carácter sexista realizadas en un acto público. También se debatió la moción de por el AVE. GRANADA HOY | Martes 28 de Julio de 2015

**GRANADA** 

## La rectora de la UGR pide al Gobierno soluciones para el 'atasco' de personal

 Pilar Aranda mantiene la primera reunión institucional con el secretario de Universidades

#### Lola Quero GRANADA

La nueva rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda, ha aprovechado la primera ocasión para reclamar al Gobierno central los cambios que permitirían desbloquear los actuales problemas de personal de la institución, en particular el atasco en la promoción de los docentes, que tienen paralizada su carrera por las restricciones para la convocatoria de concursos para cubrir plazas de profesor titular o catedrático.

La UGR recibió ayer la visita del secretario general de Universidades del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, Juan María Vázquez Rojas. El encuentro entre este alto cargo del Gobierno del PP en Madrid y la rectora de la Universidad de Granada sirvió para que se llevara en la cartera de trabajo un buen número de peticiones y demandas de la nueva responsable de esta institución docente. La mayoría, relacionadas con los problemas de personal.

La imposición en 2012 de una tasa de reposición de solo el 10% del personal que causa baja en la Universidad ha dado lugar a una pérdida progresiva de docentes en la institución, una situación que en la UGR es más grave que en otras universidades por la elevada edad media de la plantilla, próxima a los 50 años. Además, casi medio millar de docentes de esta institución tienen la acreditación necesaria para optar a una plaza de profesor titular o de catedrático, pero llevan años a la espera porque han de salir esas



La rectora de la UGR presidió ayer la clausura del programa Campus Inclusivos.

SÍVOS.

## Ayudas para salir al extranjero a personas con discapacidad

La Universidad de Granada es pionera en España en la adaptación para permitir la inclusión de todo tipo de personas con discapacidad. Ahora pretende sumarse a los planes del Ministerio de Educación para incentivar y ayudar económicamente a los estudiantes universitarios que estén en estas circunstancias para que viajen al exterior y tengan estancias de estudios como los de las becas erasmus. La UGR pretende dar éste y otros pasos para conseguir lo que se denomina una "universidad inclusiva", dado que se trata de una apuesta personal de la propia rectora, Pilar Aranda,

que hizo de esta cuestión uno de los ejes de su campaña al Rectorado y que ayer mismo confirmó públicamente su compromiso directo con el proyecto. Ayer se clausuró el Campus Inclusivo, un proyecto que se hace desde hace algunos años y que consiste en que un grupo de alumnos de Educación Secundaria o Bachillerato con discapacidades conviven entre sí y con otros alumnos sin esas necesidades especiales durante una semana. La experiencia les debe animar a decidir continuar sus estudios en la universidad y, en particular, en la de Granada, que este grupo ha estado conociendo durante los

últimos días. La comisionada de la Fundación ONCE para Universidades, Isabel Martínez Lozano, aseguró ayer en el acto de clausura que alrededor del 50% de los alumnos con discapacidad terminan sus estudios secundarios y se quedan en casa. "No dan el paso hacia la Universidad en gran parte por miedo", aseguró la responsable de ONCE. La rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda, animó a todos los alumnos con necesidades especiales a conocer la Universidad y seguir los estudios. El secretario general de Universidades también insistió en que el paso de estos jóvenes por las aulas universitarias y el título que obtienen aumenta su capacidad de empleabilidad, lo que facilita su autoestima y desarrollo.

plazas a concurso, algo que está muy restringido por la tasa de reposición.

Las universidades mantienen que esto se solucionaría otorgando a esos docentes las plazas para las que están acreditados como una promoción interna (igual que ocurre en otras Administraciones públicas) y no computando como nuevos puestos que salen a concurso. Esta es precisamente la petición que reiteró ayer Pilar Aranda al secretario general de Universidades. Junto con el reclamo de eliminar la tasa de reposición, que actualmente se ha subido al 50%.

El alto cargo del Ministerio, en declaraciones a los medios sobre estas peticiones, se remitió a los nuevos aires expuestos por el nuevo ministro de Educación,

La promoción interna de los docentes es una de las grandes peticiones al Gobierno

dominados por la máxima de que "habrá personas al frente de las políticas". Al menos públicamente no prometió nada y se limitó a mostrar su mejor voluntad para escuchar las peticiones de la nueva rectora, quien también resaltó la "buena sintonía" y su esperanza de conseguir mejoras para el personal de la UGR, porque "a peor no podemos ir".

Pilar Áranda se refirió a la reciente medida incluida en la ley para incentivar económicamente la jubilación de los profesores universitarios a partir de los 65 años. La rectora considera que es un paso positivo, sobre todo para universidades históricas como la de Granada, cuya plantilla está muy envejecida. No obstante, la eliminación por completo de la tasa de reposición es la petición sobre la que la rectora sustenta cualquier posible vía de solución.

## La Universidad colaborará con la 'Ciudad de la Innovación' de Settat

R. G. GRANADA

La rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda Ramírez, y Ahmed Nejmeddine, rector de la Universidad Hassan I Settat, de Marruecos, han firmado un convenio de colaboración entre ambas instituciones para la coordinación y puesta en común de actividades que realizan, la Universidad de Granada, por medio de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI), y la Universidad Hassan I de Settat, a través de su 'Ciudad de Innovación'. Este convenio ha sido promovido y gestionado por el CICODE (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) de la UGR.

El proyecto beneficiará tanto a la comunidad universitaria de la

Universidad Hassan I Settat como a su entorno socioeconómico, ya que con el objetivo de lograr un aumento y una consolidación en las actividades de transferencia de conocimiento se incrementará el número de consorcios entre grupos de investigación y empresas que participen de manera conjunta en proyectos de investigación de carácter público, especialmente



Los rectores, tras la firma.

las convocatorias de proyectos de colaboración internacionales y en general en todos aquellos que conlleven la participación conjunta de empresas y Organismos Públicos de Investigación.

Además se impulsarán la organización y ejecución de actividades comunes relacionadas con la detección, promoción, comercialización y oferta de la investigación generada en la Universidad Hassan I de Settat, con el objetivo de incrementar el conocimiento que el sector productivo tiene de las capacidades y resultados de investigación.